
Consiglio provinciale del 20 Maggio 2025 

 CONSIGLIO PROVINCIALE

       del 20 Maggio 2025

L'anno duemilaventicinque, il giorno VENTI del mese di MAGGIO alle ore QUINDICI, nella Sala 

Consiliare della Provincia di Perugia, a seguito di comunicazione scritta inviata a tutti i componenti, 

si è riunito il CONSIGLIO PROVINCIALE.

Presiede il Presidente Massimiliano Presciutti. 

Assiste il Segretario Generale Francesco Grilli 

Risultano presenti i consiglieri: 

SCILLA CAVANNA, ERIDANO LIBERTI, GIANLUCA MOSCIONI,  SANDRO PASQUALI, FRANCESCA 

PASQUINO, LAURA SERVI, RICCARDO VESCOVI.

Risultano assenti i consiglieri:  FILIPPO SCHIATTELLI, GIOVANNI DOMINICI, JACOPO BARBARITO, 
GIANLUCA ORTALI.

Accertato che il  numero dei  presenti  è  legale per  la  validità  dell'adunanza,  il  Presidente della 

Provincia, Massimiliano Presciutti,  assume la presidenza e dichiara aperta la seduta alla quale 

assiste il Segretario Generale,  Francesco Grilli.

(Vengono trasmessi gli inni).

Presidente Massimiliano Presciutti

Buongiorno a tutti, passerei la parola al Segretario per l’appello.
Prego Segretario.

Segretario Generale

(Il Segretario procede all’appello).

Nove presenti, la seduta è valida, prego Presidente.



Presidente Massimiliano Presciutti
Buongiorno a tutti, a chi è presente in sala e a coloro che sono collegati.

Io ho due comunicazioni da fare; una volta si sarebbe detto quale volete prima come notizie quella 

buona o quella cattiva? Diamo prima quella di più stretta attualità, che non è affatto buona per le  

province  italiane,  quindi  anche  per  la  nostra,  perché  a  seguito  dell'approvazione  delle  leggi 

finanziarie,  del  “decreto  milleproroghe”,  c'è  un  taglio  molto  consistente  sul  fondo  per  la 

manutenzione straordinaria delle strade provinciali.

Vi dò i numeri elaborati da UPI, che sono numeri ufficiali, che ci sono pervenuti.

Per  quanto  riguarda  la  nostra  provincia,  erano  assegnate  per  bisogni  2025  e  2026   euro 

8.532.750.000.

Con il taglio ne rimangono 2.559.825, ne vengono tagliati quasi 6 milioni di euro.

Per le annualità successive fino al 2028, le risorse previste e assegnate erano pari a 21.331.875, 

ne rimarranno 11.092.575 con un taglio superiore ai 10 milioni di euro.

Ovviamente questi tipi di provvedimenti sono stati  reputati unanimemente inaccettabili da tutti i  

presidenti  di  provincia  in  sede  di  Assemblea  Nazionale  di  UPI  che  ha  subito  provveduto  a 

richiedere in via d'urgenza un incontro al Ministero e alla Presidenza del Consiglio dei Ministri; 

perché  capite  bene  che  un  taglio  di  questa  natura  significa,  praticamente,  quasi  azzerare  la 

capacità dei nostri enti di rispondere alle esigenze sempre tra l'altro più stringenti dei nostri territori  

e dei nostri cittadini.

E rivedo oggi, tra l'altro penso l'abbiate visto anche in bella evidenza,nella stampa locale sia noi 

che la provincia di Terni, tra l'altro in maniera univoca, a dimostrazione che non è una questione di 

carattere politico, è una questione di buonsenso.

Se tu tagli il 70% dei fondi previsti, è chiaro che azzeri quasi la capacità di intervento degli enti.

Noi riteniamo anche come Provincia dell'Umbria ma come UPI nazionale che sosteniamo in questa 

battaglia  che si  debba aprire in  via d'urgenza un confronto a livello  nazionale,  affinché questi 

provvedimenti vengano possibilmente rivisti integralmente, ovviamente ma quantomeno rivisti in 

maniera considerevole, perché altrimenti davvero sono a rischio i servizi essenziali in termini di 

viabilità e credo che questa non sia una cosa giusta per nessuno.

Non vorrei che siamo tornati alla stagione dei tagli lineari che purtroppo ci ha visto protagonisti 

anche come Provincia negli anni che pensavamo di esserci lasciati alle spalle, ma evidentemente, 

visto lo stato dell'arte, non sembra essere così.

Però ripeto, UPI nazionale è impegnata, ha già chiesto formalmente l'istituzione un tavolo di crisi al 

governo; speriamo di avere risposte al più presto; questa era la prima comunicazione, la seconda 

riguarda una sollecitazione che era venuta anche dall'ultimo consiglio, in particolar modo da alcuni 

consiglieri.

Nelle scorse settimane abbiamo avuto un incontro con la presidente della giunta regionale rispetto 

a quelli che sono le pendenze che devono essere sanate nel rapporto fra regione e provincia.



Devo dire che l'incontro è andato molto bene, uno perché non ci hanno chiesto sconti, e questo già 

è importante, non dovremmo fare accordi transattivi, ma sia per quanto attiene i fondi dedicati alla 

viabilità, sia per quanto attiene la nostra vicenda IVA Trasporti, la dico così per sintesi, ma così ci 

capiamo un po' tutti, non solo è stata ribadita la totale disponibilità a far fronte a questi impegni,  

non solo dal punto di vista formale ma anche sostanziale, perché ci è stato esplicitamente detto 

che queste risorse sono già in disponibilità e allocate in apposite poste di bilancio nella regione,  

quindi ora ci sarà solo da istruire un confronto tecnico per fare in modo che queste risorse possano 

essere e liquidate nei tempi anche più consoni per metterci nelle condizioni di di utilizzarli al meglio 

e quindi rispetto a questa questione mi sento di poter dire che non solo c'è la disponibilità a far 

fronte a questi impegni, quindi dovremmo  passare alla fase tecnica e non più a quella di confronto 

politico che è il risultato che tutti noi auspicavamo.

Segretario, io non ho altre comunicazioni.

Passiamo all'ordine del giorno, punto numero 2) “lettura e approvazione del verbale” della seduta 

precedente.

Ci sono osservazioni? Se non ci sono osservazioni, dobbiamo approvarlo, giusto? Quindi ci sono 

contrari,  ci  sono astenuti,  quindi non essendoci né contrari  né astenuti,  il  verbale è approvato 

all'unanimità.





Presidente Massimiliano Presciutti

Passiamo  al  punto  numero  3)”  bilancio  di  previsione  2025-2027,  comunicazione  variazioni  al 

bilancio effettuate nel corso del primo trimestre 2025”. Prego dottor Orvietani.

Dirigente Alberto Orvietani

Grazie Presidente, sì è una comunicazione che va fatta trimestralmente al consiglio riguardante le 

variazioni  di  bilancio  che  sono  state  adottate  dall'organo  esecutivo  e  sono   quattro  delibere: 

delibera del presidente avente ad oggetto bilancio di previsione 25-27, variazioni alle dotazioni di 

cassa,  esercizio  finanziario  25,  delibera  del  Presidente  numero 18 del  26 febbraio  2025,  con 

oggetto bilancio di previsione 25-27, approvazione del piano annuale dei flussi di cassa relativo 

all'anno 25 e successiva variazione delle dotazioni di cassa, delibera del presidente numero 27 del 

14.03.2025  con  oggetto  bilancio  di  previsione  2025-2027  variazioni  alle  dotazioni  di  cassa 

esercizio finanziario 2025, delibera del presidente numero 40 del 27.03.2025 con oggetto bilancio 

previsione 2025-2027 variazioni alle dotazioni di cassa esercizio finanziario 2025. 

Presidente Massimiliano Presciutti

Bene, tra l'altro questo come il  punto successivo è stato portato e discusso nella  competente 

commissione, quindi chiedo se ci sono interventi sul punto.

Allora se non ci sono interventi essendo questa una comunicazione quindi non necessitando di 

votazione possiamo passare al punto numero 4) “bilancio di previsione 2025-2027 variazioni alle 

dotazioni di competenza e di cassa e applicazione avanzo di amministrazione 2024”. 

Dirigente Alberto Orvietani

Grazie  Presidente,  con  questa  proposta  di  variazione  andiamo  esclusivamente  ad  applicare 

l'avanzo di amministrazione come determinato nel rendiconto di gestione 2024.

(Il Dirigente del Servizio Finanziario passa alla illustrazione della proposta n. 493 del 16.05.25.

Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio).

Presidente Massimiliano Presciutti

Non vedo mani alzate in aula e non vedo mani alzate da remoto, quindi se non ci sono interventi 

anche in questo caso dobbiamo votare, giusto? Quindi pongo in votazione il punto 4) “ bilancio di 

previsione 25-27.  variazioni  alle  dotazioni  di  competenze e di  cassa e applicazione avanzo di 

amministrazione 2024”.

Segretario Generale

Chi è favorevole? Contrario? il punto è approvato.





Votiamo l'immediata eseguibilità dell'atto.

Chi è favorevole? Favorevole.

Bene.

Chi è contrario? Contrario.

Come sopra.

Nessun astenuto.





Presidente Massimiliano Presciutti
Bene. Passiamo al punto numero 5) “contabilizzazione fondo obiettivi di finanza pubblica di cui al 

decreto quattro marzo venticinque conseguenti  variazioni  al  bilancio di  previsione 2025-2027”, 

Prego dottor Orvietani.

Dirigente Alberto Orvietani 

Grazie presidente, questa diciamo una variazione di bilancio in conseguenza della disposizione  di 

cui al comma 7-8-9 dell’articolo 1 della legge 207 del 2024 con la quale veniva disposto che per 

ciascuno degli anni dal 2025 al 2029 le amministrazioni pubbliche, comuni, province e regioni, 

iscrivano  alla  missione  20  fondi  accantonamenti,  un  fondo  con  un'adozione  pari  al  contributo 

annuale della finanza pubblica 2,786.788.Poi diremo quali sono, precisando che, con riferimento al 

bilancio previsione 2025-2027, detto fondo è iscritto entro 30 giorni la ripartizione dei contributi di 

finanza pubblica con variazione di bilancio consiliare.

(Il Dirigente del Servizio Finanziario passa alla illustrazione della proposta n. 494 del 16.05.25.

Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio).

Presidente Massimiliano Presciutti

Bene, grazie dottor Orvietani.

Ci sono interventi? 

Non vedo mani alzate.

Quindi, se non ci sono interventi, che non vedo, prenotati.
metto in votazione il punto numero 5) “contabilizzazione fondi obiettivi di finanza pubblica di cui al 

decreto 4 marzo 2025 e conseguenti variazioni al bilancio di previsione 25-27”.

Segretario Generale 

Chi  è  favorevole?  da  remoto?  favorevole  benissimo  chi  è  contrario?  favorevole  anch'io  eh? 

Favorevole anche Eridano Liberti, quindi non ci sono contrari perché non ci sono altri presenti; 

quindi il punto è approvato alla unanimità.

Poniamo in votazione la immediata esecutività dell’atto.

L’atto e l’immediata esecuzione sono approvati.







Presidente Massimiliano Presciutti

Punto numero 6)  “Nomina collegio  Revisori  dei  Conti  della  provincia di  Perugia  per  il  triennio 

corrente dal 28 maggio 2025 fino al 27 maggio 2028”.

Prego Dottor Orvietani

Dirigente Alberto Orvietani

Nel  mese di  febbraio  è  stata  richiesta  alla  Prefettura  dell'Ufficio  Territoriale  per  il  Governo  di 

Perugia di  iniziare la procedura per l'estrazione dei nominativi dei componenti  del Collegio dei 

Revisori dei Conti della Provincia di Perugia.

A seguito dell'estrazione  effettuata in data 25  sono stati estratti n. 6 nominativi, primo revisore e 

secondo revisore estratto, prima riserva, seconda riserva estratta, terza riserva e quarta riserva 

estratta.

La norma prevede che invece il presidente venga scelto dal consiglio provinciale dell'ente.

A questo proposito abbiamo fatto una procedura di evidenza pubblica, quindi un bando, abbiamo 

per la manifestazione di interesse al quale hanno risposto n. 7 professionisti:  Antonini Stefano 

residente a Monte Castrilli, Caroni Fabiana residente a Castiglione del Lago, Falchetti Leonardo 

residente a Torgiano, Nannucci Paola residente a Spoleto, Nataletti Andrea residente a Perugia, 

Riccardi Filippo residente a Perugia e Sciamanna Fausto residente a Terni.

(Il Dirigente del Servizio Finanziario passa alla illustrazione della proposta n. 474 del 14.05.25.

Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio).

Non ho altro da aggiungere.

Presidente Massimiliano Presciutti

Dobbiamo procedere in prima istanza alla nomina di due scrutatori fra i presenti in aula, perché 

essendo votazione a scrutinio segreto, come già anticipato, potranno partecipare al voto solo i 

presenti in aula; quindi propongo come scrutatori la consigliera Servi e il consigliere Vescovi.

Credo che siate già stati dotati di scheda, quindi non appena avete votato sta qui il contenitore, poi  

procederemo allo scrutinio.

Come? Sì, sì, venite qua, mettete i vostri voti nella insalatiera, la Coppa Davis che somiglia alla  

Coppa Davis.

Laura, dove vai? Devi scrutare.

No, eh, va bene.

Allora, avete votato tutti? 

Benissimo, perfetto.



Segretario Generale

Provvedete pure.

Nataletti Andrea 2.

Nataletti Andrea 3.

Nataletti Andrea 4.

Andrea Nataletti, chi era l'intenzione di voto? Nataletti Andrea.

Presidente Massimiliano Presciutti

Quindi da quello che ho capito, segretario, sono 6 voti per il dottor Andrea Nataletti che quindi 

viene, a tutti gli effetti, eletto Presidente del Collegio Revisori dei Conti.

Ora, eletto il presidente, dobbiamo votare la proposta così come enunciata dal dottor Orvietani.

Se ci sono interventi sulla proposta, consiglieri Pasquino e Pasquali, sedetevi, che non abbiamo 

finito.

Ci sono interventi sulla proposta, dei compensi e rispetto alle cose che ha ben spiegato il dottor 

Orvietani? Se non ci sono, pongo in votazione il punto numero 6)

Segretario Generale 

chi è favorevole? Da remoto cosa ci dite?

Votiamo l'immediata eseguibilità dell'atto.

Consigliere Liberti si astiene come sopra.

Benissimo.







Presidente Massimiliano Presciutti

Ultimo punto all'ordine del giorno, punto numero 7) “Consorzio Scuola Umbra di amministrazione 

pubblica, approvazione delle modifiche e o integrazione della convenzione dello statuto consortile 

per la costituzione dell'unità di controllo analogo e per la disciplina delle modalità di esercizio del 

controllo analogo congiunto”.

Prego Dottor Montagano.

Dirigente Avv. Danilo Montagano

Grazie Presidente.

L'argomento  l'avevamo  affrontato  in  commissione,  aveva  avuto  il  consenso  unanime  dei 

componenti, se mi ricordo bene.

L'esigenza nasce nella modifica dello statuto della convenzione, da una prima delibera n. del 2021 

dove ci sono stati degli adeguamenti, delle richieste ad ANAC per il controllo analogo.

C'era  stata  una  domanda  presentata  alla  Regione  dell'Umbria,  all'  ANAC,  che  aggiunge  il 

Consorzio Scuola Villa Umbra all'elenco delle amministrazioni aggiudicatrici che affidano i propri 

organismi in “house providing”, e l'autorità aveva evidenziato dei correttivi, quindi che avrebbero 

dovuto determinare modifiche della convenzione e dello statuto per quanto riguarda un'unità di 

controllo,  che  garantisse  anche  le  minoranze  dei  consorziati,  e  per  quanto  quindi  riguarda 

soprattutto i “quorum” costitutivi e deliberativi dell'Assemblea.

(Il Dirigente Avv. Montagano passa alla illustrazione della proposta n. 462 del 12.05.25.

Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio).Quindi  oggi  approviamo  queste  modifiche  sia  alla 

convenzione che allo statuto.

Dopo  l'approvazione  dei  rispettivi  consigli  tornerà  l'Assemblea  del  Consorzio  per  la  ratifica 

definitiva che dovrebbe avvenire nel mese di giugno.

Presidente Massimiliano Presciutti

Grazie Dottor Montagano.

Ci sono interventi sul punto numero 7)? Va bene, non vedo mani alzate.

Quindi, se non ci sono interventi, pongo in votazione il punto numero 7) “Consorzio scuola Umbria 

e amministrazione pubblica, approvazione delle modifiche e integrazioni della Convenzione dello 

Statuto consortile per la costituzione dell'unità di controllo analogo e per la disciplina delle modalità 

di esercizio del controllo analogo congiunto”.

Segretario Generale 

Chi è favorevole? All'unanimità, anche in questo caso va votata l'immediata eseguibilità dell'atto.

Chi è favorevole? All'unanimità come sopra.







Presidente Massimiliano Presciutti

Bene, Segretario, credo non ci siano altri punti, giusto? essendo esauriti i punti all'ordine del giorno 

io vi ringrazio tutti per la partecipazione e ci vediamo presto.

La seduta è sciolta, grazie.

Il Presidente MASSIMILIANO PRESCIUTTI

Il Segretario Generale FRANCESCO GRILLI
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